

年 組 名前:

甲府駅 午前5時40分発



# 中央線早朝特急 地域活性へ加速

東京方面に向かう特急  
かいじ。来年3月のダイヤ改正で平日早朝に  
臨時特急が導入される  
—甲府市中央2丁目

## 県民期待 東京行きに「余裕」

JR東日本は13日、来年3月のダイヤ改正を発表し、平日早朝の時間帯に中央線上下臨時特急「かいじ」を導入すると明らかにした。東京への通勤・通学の利便性向上が目的で、現在の始発特急よりも1時間以上早く東京駅に到着する。平日早朝の臨時特急の導入は初めてで、出張などで東京方面への特急を利用する県民は「余裕を持って到着できるように」と歓迎。若者の人口流出の抑制に取り組む自治体からも期待の声が上がった。

〈社会部、地域報道部〉

「スケジュールにゆとりを持って首都圏方面に出掛けられるようになる。定住人口維持などの地域課題解決に少しでも近づき、生活が便利で豊かになればいいな」という思いで設定した。13日夕、甲府市内で開かれた会見で、JR東日本八王子支社の氏森毅支社長は新たに導入する早朝の臨時特急への期待を口にした。

支社によると、現在のより特急の県内始発は竜王発東京行きかいじ2号で、竜王を午前6時58分発、東京8時57分着。新設する臨時特急は甲府を午前5時40分発、東京7時45分着で、現在の始発特急と比べ、1時間以上早く東京駅に到着できるようにする。東京方面への出張などで特急を利用する県民からは歓迎の声が上がった。甲斐市の会社員木ノ内直弘さん(58)は月に1回程度、出張で東京に行くために特急列車を利用す

始発特急の発着時刻

	現行	ダイヤ改正後
竜王駅 発	AM 6:58	
甲府駅 発	AM 7:03	AM 5:40
大月駅 発	AM 7:36	AM 6:16
八王子駅 着	AM 8:03	AM 6:47
立川駅 着	AM 8:12	AM 6:58
新宿駅 着	AM 8:42	AM 7:29
東京駅 着	AM 8:57	AM 7:45

る。会議がある午前10時までに都内に行く必要があるという「最も早い特急に乗っても約束している時間ギリギリになってしまっていた」と説明。過去には約束の時間に合わせるために車に向かうこともあったという。

改正後のダイヤでは、従来より1時間以上早く都内に着くことから「余裕を持って目的地に到着できるように」と喜んだ。都内での打ち合わせに遅れないよう前泊することも多いという甲斐市の会社員嶋田尚教さん(29)は「早朝の特急が新設されることで、日帰りで打ち合わせに遅れる心配がなくなる。宿泊時の飲食代を気にする必要もなくなるといい」と期待をにじませた。

は「長年、実現を要望していた早朝特急。人口流出抑制に効果を発揮すると期待している」と話した。  
来年3月のダイヤ改正ではこのほか、下り線のかいじとあずさ計5本の始発駅を新宿駅から東京駅に変更するほか、下り線のあずさ21、45号、上り線のあずさ12、42号の編成車両を9両から3両(150両分)増設し、12両編成とすることを発表した。

(2024年12月14日付 山梨日日新聞 23面)

問1 JR東日本が、2025年3月のダイヤ改正を発表しました。平日の甲府駅発の上り「かいじ」は、何分早くなりますか。  
.....分

問2 利用者は、早くなることで、どのような利点がありますか。  
.....

問3 今回のダイヤ改正では、かいじとあずさ計5本の下り線の始発駅をどのように変更しますか。  
.....

問4 あなたは、どのようなダイヤ改正があれば良いと思いますか。自由に書いてください。  
.....